REFORMA

1,4





## Ahora mayoritea 4T con Ley de Infonavit

MAYOLO LÓPEZ Y MAYUMI SUZUKI

Ajena a las protestas de empresarios y sindicatos, Morena en el Senado consumó la polémica reforma al Infonavit para empujar la creación de una empresa filial que manejará a discreción ahorros de los trabajadores del Infonavit, guardados en una bolsa de 2.1 billones de pesos, para construir vivienda de entre 40 y 60 metros cuadrados.

El dictamen prosperó en lo general con 71 votos a favor, 36 en contra y dos abstenciones, de la emecista Amalia García y el morenista Ricardo Sheffield.

Mientras que, en lo particular, la reforma se aprobó con 67 votos a favor y 35 en contra. Durante la sesión, ninguna de las reservas que se presentaron fueron consideradas. La Oposición nada pudo hacer para impedir lo que calificó como "el atraco del milenio" en un debate donde salió a relucir el ahora morenista Alejandro Murat, ex director del Infonavit y ex Gobernador de Oaxaca, señalado por haber solapado fraudes en el Instituto.

"Del senador Murat no he hablado mal. ¿Saben quién ha hablado mal del senador Murat? ¡Los morenistas! ¡El Gobierno! Todos ustedes", lanzó el panista Marko Cortés.

La emecista Alejandra Barrales advirtió que nada garantiza, con la creación de la empresa filial, que no se cometan actos de corrupción.

El senador morenista Enrique Inzunza aseguró que la Auditoría Superior de la Federación "mantendrá su función fiscalizadora como organismo autónomo". REF**Ö**RMA



## Harán negocios con los ahorros

En la sesión para aprobar la reforma a la Ley del Informavit, opositores alertan por el uso de los recursos de los trabajadores sin fiscalización

MAYOLO LÓPEZ Y MAYUMI SUZUKI

Mal presagio. El recinto parlamentario donde Morena y aliados empujaron, con cuestionamientos de cámaras empresariales, sindicatos y la oposición, la reforma para que el Infonavit construya vivienda, resintió una gotera.

En el epílogo de la jornada, el senador morenista Manuel Huerta Ladrón de Guevara pedía la palabra para que la Mesa Directiva atendiera la gotera y evitar, previno, que afloraran de nueva cuenta los tiempos en que las administraciones del Infonavit construían de mala manera las casas de los trabajadores.



Legisladores de Morena defendieron la reforma que permite al Gobierno utilizar los ahorros de los trabajadores, con el argumento de que anteriores administraciones desviaron recursos.



1,4

14/2/25

**LEGISLATIVO** 



guntó al senador el presidente, Gerardo Fernández Noroña.

-Para que puedan atender el tema de la gotera que hay en el Senado, de cuando en aquellos tiempos no se hacían bien las cosas.

Al poco rato, personal de limpieza llevaba trapos y una cubeta para "atender" la latosa gotera. El senador Luis Armando Melgar, del Verde Ecologista, echaba la mano a la señora para colocar la cubeta en el lugar exacto.

Otra inédita señal opacaría la aprobación de la reforma: por primera vez, el tablero electrónico registraba un voto en abstención del morenista Ricardo Sheffield, inconforme con los cambios que habían introducido en la minuta que llegó al Senado sus compañeros diputados.

"Fijense que en diciembre del año pasado, votamos la reforma al Infonavit, con la intención de dinamizar el mercado inmobiliario, para la gente que menos tiene. O sea, que tengan acceso a la casa quienes no tiene casa, que se pueda financiar de manera más abierta. Pero qué creen: se va a la Cámara de Diputados y allá se inventan que va a haber una empresa y que esa empresa es la que va a construir las viviendas", protestó el senador guanajuatense.

"Eso es como alguna ocurrencia de algún diputado, que piensa más en cómo ganar dinero que cómo servir al pueblo. Eso sí me parece muy mal. No hay circunstancias para debatirlo y, bueno, lo que me queda es abstenerme en esta votación", dijo con resignación.

Ajena a las protestas de empresarios y sindicatos, Morena consumaba la polémica reforma al Infonavit para empujar la creación de una empresa filial que manejará a discreción los ahorros de los trabajadores.

El dictamen prosperaba con 71 votos en favor, 36 en contra y dos abstenciones, de la emecista Amalia García y Sheffield. Luis Donaldo Colosio, de la bancada narania, no votó.

La oposición nada pudo hacer para impedir "el atraco del milenio" durante un debate en el que salió a relucir la figura del ahora morenista Alejandro Murat, ex director del Infonavit y ex



La panista Mayuli Martínez exhibe un cheque por 2 billones de pesos, la cantidad que Morena busca "cobrar".



El pevemista Luis Armando Melgar ayudó a personal de limpieza a colocar una cubeta donde caía la gotera.

Gobernador de Oaxaca, señalado de haber solapado fraudes en el organismo.

"Aquí estoy para defenderme. No necesito que nadie me defienda", avisó desde su escaño el ex priista, justo un día después de que presumiera a ufiliación a Morena al lado de Andrés Manuel López Beltrán, secretario de Operación del partido.

Murat aseguró que la reforma tendrá las necesarias "capas de control" como para evitar desvíos de recursos, "como se dio aquella vez en la administración del director David Penchyna. Vale la pena que se investigue, para que quede claro ante la opinión pública, ya hubo dos detenidos".

"Resulta que este señor, que fue Gobernador del PRI, ahora que se viene de este lado del mal, ya se le quitó todo lo que ustedes señalaban de él mismo. Sólo les pido que googleen. Yo del senador Murat no he hablado mal. ¿Saben quién ha hablado mal del senador Murat? ¡Los morenistas! ¡El Gobierno! Todos ustedes, que no lo defienden, porque les da penita", punzó el senador panista Marko Cortés.

Aguerrida, la priista Carolina Viggiano exigia que se castigara a todos los ex directores transas del Infonavit. "Su obligación es castigar la corrupción. Los invitamos a investigar los anteriores directores del Infonavit y castigarlos y sancionarlos. Si encuentran actos de corrupción, no es suficiente hablar de ello" alegó.

hablar de ello", alegó. Otro que salió mal parado fue el agrónomo Octavio Romero, ahora al frente del Infonavit, después de su paso por Pemex.

"Fíjense qué ironía", observó la panista Gina Campuzano. "El ex director de Pemex que quebró y endeudó a esta paraestatal; este ex director es nada más y nada menos que Octavio Romero Oropeza. Y este señor tiene unas cualidades increíbles. ¿Y saben cuáles son estas cualidades? Su gran experiencia como ladrón, como saqueador. Este personaje es idóneo para acabar con el Infonavit".

La emecista Alejandra Barrales advirtió que nada garantiza, con la creación de la empresa filial, que se eviten actos de corrupción.

"No tiene mecanismos de control público, no tiene rendición de cuentas, no tiene la transparencia a la que se obliga un ente de Gobierno y nos preocupa el manejo discrecional que puede tener el recurso de los trabajadores", previno.

"Mienten cuando dicen que la Auditoría Superior

## 'Están muy amargos'

MAYOLO LÓPEZ Y MAYUMI SUZUKI

En visperas del Día de la Amistad, la senadora oaxaqueña Susana Harp obsequió chocolates "Rocio" a sus correligionarios de Morrena.

Los chocolates son de la Finca Rocío, la chocolatería de los hijos del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Híjole... están muy amargos", dijo un integrante de la bancada de Morena. "Venían blancos y oscuros. El chocolate negro me pareció muy amargo, pensé que el blanquito iba a estar meior, pero no..".

Los chocolates comenzaron a llegar a las oficinas de los legisladores desde el martes, con "los atentos saludos de Susana Harp iturribarria, senadora de la República".

El comisionado del INM, Francisco Garduño, obsequió los mismos chocolates el año pasado al término de una reunión. El propio López Obrador los ofreció de postre a empresarios al término de una comida.

de la Federación va a estar fiscalizándolos", irrumpió la priista Claudia Anaya, quien reprendió a los morenistas por pretender "tomar lo que no les pertenece".

"Se van a poner a hacer negocios no con su dinero, ni siquiera con el Presupuesto de Egresos de la Federación, (sino) con el recurso proveniente de los ahorros de los trabajadores", acusó la legisladora.

El senador morenista Enrique Inzunza Cázarez habia rebatido a los de la oposición: aseguró que la Auditoría Superior de la Federación "mantendrá su función fiscalizadora como organismo autónomo, lo que garantizará total transparencia y supervisión en los términos que se proponen en la minuta".

La reforma al Infonavit nacía severamente cuestionada. Y con una gotera que podría ser vista como un mal presagio.